



## AGENDA CONFIDENCIAL



POR LUIS SOTO  
@LUISSOTOAGENDA

# "CUELLO" AL INAI

**D**e nada sirvieron los "road show" en diversos medios de comunicación del presidente de INAI y varios de sus colaboradores para exponer por qué no deberían

desaparecer ese organismo; inútiles resultaron las "mesas de diálogo" con el Legislativo, y las entrevistas con la secretaria de Gobernación a quien le pidieron su intervención y le hicieron algunas propuestas para evitar su desaparición. Nada consiguieron.

El miércoles, la presidenta de la República anunció que "no tiene ningún sentido que permanezca", lo que significa que "le van a dar cuello". El INAI hizo una propuesta a la secretaria de Gobernación Rosa Icela Rodríguez para disminuir sus gastos, pero fue demasiado tarde, confesó Claudia Sheinbaum.

Por cierto, después de esta reunión, el presidente de dicho Instituto, Adrián Alcalá y sus colaboradores salieron felices de contentos porque, según ellos, la funcionaria les hizo saber o creer, que entendía su preocupación y que sabía de la importancia del organismo regulador, acota el columnista.

La primera mandataria no dejó pasar la oportunidad para decir

que el INAI fue creado para coadyuvar a combatir la corrupción, pero en sí mismo tiene muchos problemas de corrupción en su interior.

Adelantó que, para garantizar la transparencia en diversas instancias, las funciones del INAI las realizará la futura Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno (actualmente Secretaría de la Contraloría), que según los detractores de esta dependencia que se creó en la administración del presidente Miguel De la Madrid Hurtado, se convirtió en un nido de corrupción y "tapadera" de funcionarios públicos que cometieron muchas fechorías. ¡Ahí te hablan "Nacho"! Gritan algunos espectadores.

Será interesante conocer la estrategia de la próxima Secretaría para combatir el flagelo, pero ojalá que no utilicen la misma técnica que tanto presumió Andrés Manuel López Obrador de usar escobas para barrer la corrupción de arriba hacia abajo, que fue un fracaso; ni que en lugar de escobas compren aspiradoras, sugieren los observadores políticos.

Nada más por no dejar, entre los argumentos de Adrián Alcalá estaba el siguiente: "En vez de plantear la eliminación del INAI, es que en el Pleno de este Instituto proponemos trabajar juntas y juntos en su modernización.

La importancia y relevancia de figuras de regulación independientes, autónomas, especializadas e imparciales, como el INAI, es fundamental para la salud de cualquier democracia.

Nuevamente, quiero hacer un firme, pero respetuoso llamado a las y los legisladores del Congreso de la Unión, a las autoridades federales, encabezadas por la doctora Claudia Sheinbaum, y a la sociedad

en general para hacer un alto en el camino, sentarnos a la mesa de diálogo, reconocer los logros alcanzados, pero también los yerro, y trazar un nuevo horizonte para la transparencia, el acceso a la información y la privacidad en México.

Desaparecer al INAI representaría de facto un retroceso para la democracia y los derechos humanos en México"

¡Pues mire Adrián! Usted podrá hablar linduras de la utilidad del INAI, pero en el segundo piso de la Cuarta Transformación no nos sirve para nada.

Fue la respuesta contundente que le dieron.

En la lista de organismos reguladores que Andrés Manuel López Obrador propuso desaparecer, pero no le dio tiempo, además del INAI están la Comisión Federal de Incompetencia, perdón, Competencia Económica, el IFETEL, la CREE, la CMNH, pero la presidenta Sheinbaum declaró que lo están pensando para no incumplir con las obligaciones en T-MEC.

Vamos a ver cuáles "salvan el pellejo".

**El miércoles, la presidenta de la República anunció que "no tiene ningún sentido que permanezca", lo que significa que "le van a dar cuello". El INAI hizo una propuesta a la secretaria de Gobernación Rosa Icela Rodríguez para disminuir sus gastos, pero fue demasiado tarde, confesó Claudia Sheinbaum**

